

La crise ministérielle

(SUITE DE LA PREMIERE PAGE)

M. Herriot a insisté auprès du groupe pour que celui-ci donne à ses délégués une sorte de blanc-seing pour négocier avec M. Pierre Laval, en vue de collaborer à la formation du Cabinet. C'est alors que l'ordre du jour suivant a été adopté :

« Le parti radical et radical-socialiste et son groupe parlementaire ayant fait tous les efforts possibles pour défendre une doctrine sur laquelle ils sont unanimes, mais réusis à ne pas exposer le pays à des difficultés qu'exploiteraient les adversaires de la République, font confiance à leurs délégués pour prendre les décisions qui leur paraîtront nécessaires, afin d'amener la constitution d'un gouvernement ».

D'après les commentaires qui ont été faits dans les couloirs à l'issue de la réunion, le groupe radical-socialiste auquel s'étaient joints, pour cette ultime délibération, les membres du bureau exécutif du parti a maintenu au bureau l'adhésion à son exposé, quel qu'il soit, mais a accepté, sans conditions, la collaboration au gouvernement de M. Pierre Laval.

Aucune communication officielle n'a été faite à l'issue de cette réunion. Bien que des renseignements contradictoires aient été donnés sur ce qui s'est passé à la réunion, il semble que M. Edouard Herriot ait demandé, comme l'ont fait ceux de ses collègues qui seraient partisans d'un gouvernement de « front commun ».

Nul, dans l'assistance, n'aurait acquiescé. D'après une autre version, M. Herriot aurait indiqué que personnellement, il avait décliné l'offre qui lui était faite de constituer un Gouvernement et aurait prié ceux de ses collègues qui seraient disposés à accepter cette mission de se faire connaître.

Personne n'ayant répondu à cet appel, le président du groupe, M. Yvon Delbos aurait été prié de faire part au Président de la République du désaccord du groupe.

M. Pierre Laval accepte...

A 19 h. 35, M. Pierre Laval quitte le Quai d'Orsay pour se rendre auprès du Président de la République qui lui demande de constituer le cabinet.

A 20 h. 10, M. Pierre Laval en quittant l'Élysée, a fait aux membres de la presse la déclaration suivante : — Le Président de la République vient de me confier de nouveau la mission de constituer le cabinet. Mercredi, après avoir examiné la situation, j'ai procédé à un certain nombre de consultations. J'ai dû décliner cette offre.

Diverses combinaisons ont été envisagées qui n'ont pu aboutir en dépit de l'autorité incontestée des hommes politiques auxquels il avait été fait appel. Le président du groupe radical et radical-socialiste, M. Yvon Delbos, qui vient de me précéder ici, a lui aussi, décliné cette mission.

En présence de la gravité de la situation, je n'ai pas le droit de me dérober au devoir. J'ai répondu à l'appel du chef de l'État. Je vais constituer le gouvernement.

...commence aussitôt ses consultations...

M. Pierre Laval est rentré à 20 h. 20 au Quai d'Orsay. Le ministre des Affaires étrangères est décidé à constituer son Cabinet dans la nuit.

Il réduira donc les visites protocolaires au minimum, puisqu'il compte simplement se mettre en relations téléphoniques avec les présidents des deux Assemblées.

Ses consultations politiques destinées à assurer les concours indispensables à la formation du Gouvernement de demain ont commencé immédiatement.

...et reçoit une délégation radicale

A 21 heures, M. Pierre Laval reçoit une délégation du parti radical composée de MM. Herriot, président du parti; Albert Sarraut, Martineau-Deplat, Camille Chautemps, Yvon Delbos, Rucart, René Richard, Camille Ferrand, Masé, Campinchi et Jouffraud.

Cette délégation quitte, à 22 heures 20 le ministère des Affaires étrangères.

Tout est arrangé, déclare M. Camille Chautemps. Je crois que M. Laval va très rapidement aboutir. Il ne reste plus qu'à attribuer certains portefeuilles. J'espère que les députés radicaux suivront ensemble, peut-être à une trentaine de voix près, les directives de leur bureau.

M. Flandin accepte de faire partie du nouveau gouvernement

A 21 h. 15, M. Chevalier, directeur, et Dupart, chef adjoint du cabinet de M. P.-E. Flandin, quant celui-ci était président du Conseil, sortent du cabinet de M. Pierre Laval.

Il les annonce que M. Pierre Laval a fait appel à la collaboration de M. P.-E. Flandin, qui a accepté.

Le nouveau Ministère se présenterait dès aujourd'hui devant le Parlement

En quittant le cabinet de M. Pierre Laval, M. Camille Ferrand, député de la Creuse, qui faisait partie de la délégation radicale-socialiste, a déclaré que M. Pierre Laval aurait le désir de se présenter dès vendredi à 18 heures devant le Parlement.

Belon le député de la Creuse, M. Pierre Laval aurait proposé au groupe socialiste de participer au gouvernement en formation, avec ou sans pleins pouvoirs, mais dans le cadre parlementaire. Les socialistes n'auraient accepté ni l'un ni l'autre formule.

Toujours selon M. Camille Ferrand, M. Pierre Laval ne viserait pas à faire un gouvernement aux politiques économiques dérivées. Toutes les compromesses nécessaires seront réalisées, mais seulement les compromesses strictement nécessaires. Les anciens combattants ne seront touchés que s'il n'est pas possible de faire autrement, et seulement après

M. René Renoult inculpé de trafic d'influences est acquitté par le jury de la Seine

(De notre envoyé spécial, par téléphone)

Berlin, 6 juin. — La onzième Conférence laitière internationale a été ouverte ce matin à la Maison des ingénieurs à Berlin, sous la présidence de M. Hardt, président de l'Union laitière allemande.

Le discours d'ouverture du docteur Schacht

Le fait saillant de la séance d'ouverture a été le discours du docteur Schacht, président de la Reichsbank et ministre de l'économie nationale, pour éliminer tout ce qui pourrait être considéré comme des obstacles à la réalisation de la politique internationale.

Après avoir exprimé les regrets du Führer, retenu hors de Berlin, le docteur Schacht a déclaré qu'il parlerait en commentant à la fois les intérêts de la Confédération laitière internationale et ceux de la Fédération laitière internationale.

« Le monde, dit-il, est désolé. Toutes les conférences internationales ont été interrompues à l'initiative officielle et à ce titre, les travaux de la onzième conférence laitière internationale offrent à nos yeux le plus grand intérêt. »

« En terminant, le président de la Banque d'Empire insiste sur l'importance que le docteur Schacht présente pour les industries étrangères. »

La réponse de M. Maurice Dubrulle

M. Maurice Dubrulle, président de la Fédération laitière internationale, remercie le docteur Schacht, au nom des membres de la Fédération laitière internationale, de leur accueil et de leur confiance.

« Pour commémorer ces aménagements de l'assemblée, MM. Hodgson et Dames rappellent les services éminents rendus par M. Maurice Dubrulle à l'industrie laitière européenne. »

« C'est à Berlin, il y a dix ans, que le premier traité international d'arbitrage laitier a été signé; c'est à Berlin que cet événement devait être commémoré. »

« Trois ans après, le procureur général se rend dans la salle de délibération. L'audience est suspendue. M. René Renoult se retire avec ses défenseurs. »

Le Congrès de l'U.N.C. à Brest

Brest, 6 juin. — Le Congrès national de l'Union nationale des combattants s'est ouvert ce matin, sous la présidence de M. Georges Lebocq.

« Je pourrais, en ce qui concerne la situation du marché de la laine, vous dire pour ainsi dire mot pour mot le rapport que je vous faisais l'année dernière à Rome. »

« Le marché de la laine est un marché sain parce qu'il n'a pas été manipulé artificiellement et que, comme tout le laitier, son bon marché (notre ami le professeur Barker ne nous disait-il pas, dans la communication dont je vous parlais au début de ce rapport, qu'en Chine, la laine était, pour la loi d'offre et de demande, le coton ?), mais son prix n'a pas toujours été fonction de la situation économique de la matière. En effet, deux éléments sont venus jouer des rôles très importants et celle-ci ne serait pas la politique de certains pays qui, pour des raisons de trésorerie intérieure, interdisant la sortie des capitaux, les faisaient évidemment s'abstenir momentanément de vendre leur laine. »

« Aussitôt après le discours du président, les diverses commissions se sont installées dans leurs bureaux. La quatrième commission (redressement moral) a pour président M. André Goudaert (Nord). »

Mort du vicomte Byng de Vimy qui commanda la 3^{ème} armée anglaise sur le front français

Londres, 6 juin. — Le vicomte Byng de Vimy est décédé des suites d'une infarction cardiaque dans la propriété de Thorne Hill (Essex).

« C'est pourquoi je vous demande à tous, à quelque nation que vous appartenez, de vous unir pour obtenir cette condition indispensable au retour aux affaires saines et nous permettre de gagner notre vie par notre habileté professionnelle et non pas par des mesures spéculatives. C'est en travaillant tous en commun dans cette idée que nous pourrions arriver à faire valoir nos vues qui, nous le espérons, seront acceptées. »

« M. Maurice Dubrulle lance un communiqué adressé à nos collègues. C'est notre rôle à nous, les amis, dit-il, de lui rendre la confiance qui assurera l'avenir, de la convaincre de la nécessité de la solidarité internationale et de lui faire comprendre que, selon le principe de Montaigne, c'est l'intérêt des particuliers se trouve toujours dans l'intérêt commun. »

« M. André Reiber (Belgique), dans un remarquable exposé, a fait le procès des courbes des changes et des accords de clearing qui, dans bien des cas, n'ont servi qu'à aggraver encore une situation déjà difficile. »

« Dans un autre rapport, M. Dubrulle résume brièvement le contenu du traité d'arbitrage international laitier, qui a été à l'initiative de la Fédération laitière internationale. »

« M. André Reiber (Belgique), dans un remarquable exposé, a fait le procès des courbes des changes et des accords de clearing qui, dans bien des cas, n'ont servi qu'à aggraver encore une situation déjà difficile. »

La onzième Conférence laitière internationale tient ses assises à Berlin

(De notre envoyé spécial, par téléphone)

Berlin, 6 juin. — La onzième Conférence laitière internationale a été ouverte ce matin à la Maison des ingénieurs à Berlin, sous la présidence de M. Hardt, président de l'Union laitière allemande.

Le discours d'ouverture du docteur Schacht

Le fait saillant de la séance d'ouverture a été le discours du docteur Schacht, président de la Reichsbank et ministre de l'économie nationale, pour éliminer tout ce qui pourrait être considéré comme des obstacles à la réalisation de la politique internationale.

Après avoir exprimé les regrets du Führer, retenu hors de Berlin, le docteur Schacht a déclaré qu'il parlerait en commentant à la fois les intérêts de la Confédération laitière internationale et ceux de la Fédération laitière internationale.

« Le monde, dit-il, est désolé. Toutes les conférences internationales ont été interrompues à l'initiative officielle et à ce titre, les travaux de la onzième conférence laitière internationale offrent à nos yeux le plus grand intérêt. »

« En terminant, le président de la Banque d'Empire insiste sur l'importance que le docteur Schacht présente pour les industries étrangères. »

La réponse de M. Maurice Dubrulle

M. Maurice Dubrulle, président de la Fédération laitière internationale, remercie le docteur Schacht, au nom des membres de la Fédération laitière internationale, de leur accueil et de leur confiance.

« Pour commémorer ces aménagements de l'assemblée, MM. Hodgson et Dames rappellent les services éminents rendus par M. Maurice Dubrulle à l'industrie laitière européenne. »

« C'est à Berlin, il y a dix ans, que le premier traité international d'arbitrage laitier a été signé; c'est à Berlin que cet événement devait être commémoré. »

« Trois ans après, le procureur général se rend dans la salle de délibération. L'audience est suspendue. M. René Renoult se retire avec ses défenseurs. »

Le Congrès de l'U.N.C. à Brest

Brest, 6 juin. — Le Congrès national de l'Union nationale des combattants s'est ouvert ce matin, sous la présidence de M. Georges Lebocq.

« Je pourrais, en ce qui concerne la situation du marché de la laine, vous dire pour ainsi dire mot pour mot le rapport que je vous faisais l'année dernière à Rome. »

« Le marché de la laine est un marché sain parce qu'il n'a pas été manipulé artificiellement et que, comme tout le laitier, son bon marché (notre ami le professeur Barker ne nous disait-il pas, dans la communication dont je vous parlais au début de ce rapport, qu'en Chine, la laine était, pour la loi d'offre et de demande, le coton ?), mais son prix n'a pas toujours été fonction de la situation économique de la matière. En effet, deux éléments sont venus jouer des rôles très importants et celle-ci ne serait pas la politique de certains pays qui, pour des raisons de trésorerie intérieure, interdisant la sortie des capitaux, les faisaient évidemment s'abstenir momentanément de vendre leur laine. »

« Aussitôt après le discours du président, les diverses commissions se sont installées dans leurs bureaux. La quatrième commission (redressement moral) a pour président M. André Goudaert (Nord). »

Mort du vicomte Byng de Vimy qui commanda la 3^{ème} armée anglaise sur le front français

Londres, 6 juin. — Le vicomte Byng de Vimy est décédé des suites d'une infarction cardiaque dans la propriété de Thorne Hill (Essex).

« C'est pourquoi je vous demande à tous, à quelque nation que vous appartenez, de vous unir pour obtenir cette condition indispensable au retour aux affaires saines et nous permettre de gagner notre vie par notre habileté professionnelle et non pas par des mesures spéculatives. C'est en travaillant tous en commun dans cette idée que nous pourrions arriver à faire valoir nos vues qui, nous le espérons, seront acceptées. »

« M. Maurice Dubrulle lance un communiqué adressé à nos collègues. C'est notre rôle à nous, les amis, dit-il, de lui rendre la confiance qui assurera l'avenir, de la convaincre de la nécessité de la solidarité internationale et de lui faire comprendre que, selon le principe de Montaigne, c'est l'intérêt des particuliers se trouve toujours dans l'intérêt commun. »

« M. André Reiber (Belgique), dans un remarquable exposé, a fait le procès des courbes des changes et des accords de clearing qui, dans bien des cas, n'ont servi qu'à aggraver encore une situation déjà difficile. »

« Dans un autre rapport, M. Dubrulle résume brièvement le contenu du traité d'arbitrage international laitier, qui a été à l'initiative de la Fédération laitière internationale. »

« M. André Reiber (Belgique), dans un remarquable exposé, a fait le procès des courbes des changes et des accords de clearing qui, dans bien des cas, n'ont servi qu'à aggraver encore une situation déjà difficile. »

La dernière Heure

Le nouvel évêque de Langres

Paris, 6 juin. — Le Souverain Pontife vient de promouvoir à l'évêché de Langres, M. Choquet, architecte de la basilique de la Vierge à Langres, son ancien confrère des missions diocésaines.

M. Ramsay Mac Donald, premier ministre de Grande-Bretagne, démissionne

Londres, 6 juin. — M. J. Ramsay Mac Donald remettra vendredi sa démission au roi George et, aussitôt après, le souverain convoquera M. Stanley Baldwin pour former le nouveau Cabinet. Ce ministre, qui succèdera aux fonctions de l'ancien et groupera à peu près les mêmes personnalités.

Le tremblement de terre du Belonchistan a causé la mort de 60.000 personnes

Sima, 6 juin. — D'après les dernières estimations, 60.000 personnes ont péri dans le tremblement de terre de Quetta. La région affectée par le séisme a une superficie d'environ 7.000 kilomètres carrés. Plus de 100 villages ont été détruits. Le nombre des morts est de beaucoup supérieur à celui des blessés. Dans l'Etat de Kalat, par exemple, on compte 24.000 morts et 6.000 blessés.

Plusieurs régions des Etats-Unis sont inondées

Kansas-City, 6 juin. — Près de cinq mille personnes sont sans abri par suite de violentes crues des fleuves Missouri et Kaw et d'autres affluents du Mississippi qui ont rompu de nombreuses digues, détruisant des villages et des fermes, inondant près de 300.000 kilomètres carrés de terres fertiles dans le Kansas, le Nebraska, le Missouri, l'Oklahoma, le Texas et l'Arkansas.

5.000 personnes sans abri

Près de cinq mille personnes sont sans abri par suite de violentes crues des fleuves Missouri et Kaw et d'autres affluents du Mississippi qui ont rompu de nombreuses digues, détruisant des villages et des fermes, inondant près de 300.000 kilomètres carrés de terres fertiles dans le Kansas, le Nebraska, le Missouri, l'Oklahoma, le Texas et l'Arkansas.

Derrière Nouvelles Sportives

LA COUPE DAVIS

Prague, 6 juin. — Jeudi a commencé la rencontre de tennis entre l'équipe de Tchécoslovaquie et celle du Japon, comptant pour le second tour de la Coupe Davis. A la fin de la première journée, la Tchécoslovaquie mène par 3 victoires à 1.

HIER, AU BOIS DE BOULOGNE

Pris de Bassenoil (à vendre au détail, 8.000 fr., 900 m.); ler. Manolia (W. Sibbritt), 17.00 et 9.50; 2e, Cimar (G. Bridgland), 12.00. — Tous ours.

Pris de Champ-de-Mars (à vendre, 10.000 fr., 2.500 m.); ler. Lady in Wait (G. Bridgland), 25.00 et 12.50; 2e, Dago (W. Johnsons), 13.00. — Pas couru; 3e, Nourit, Fugl.

Pris de Compigne (handicap, 20.000 fr., 5.000 m.); ler. C. A. Royal (E. Ross), 55.00; 2e, 24.00; 3e, Kirfox (G. Delaurier), 24.00; 4e, Magyar (R. Kaiser), 23.50. — Pas couru; 5e, Verduze III, Alfred the Gr., Meort, Bougie R., Tachez.

RENSEIGNEMENTS COMMERCIAUX

COTONS

LIVERPOOL, 6 juin. Importations, 2.431; Américain, baisse 2; Brésilien, baisse 2; Egyptien, baisse 2-3.

Terme	Old	New	Old	New
Disponible	11.90	12.00	11.80	11.90
Juillet	11.40	11.55	11.45	11.45
Août	11.30	11.45	11.35	11.35
Septembre	11.11	11.19	11.16	11.25
Octobre	11.11	11.19	11.16	11.25
Novembre	11.11	11.19	11.16	11.25
Décembre	11.11	11.19	11.16	11.25
Janvier	11.11	11.19	11.16	11.25
Février	11.11	11.19	11.16	11.25
Mars	11.11	11.19	11.16	11.25
Avril	11.11	11.19	11.16	11.25
Mai	11.11	11.19	11.16	11.25

CHANGES A L'ETRANGER

Londres: Sur Paris, 75.15; Sur Bruxelles, 291.40; Sur Hong Kong, 9.7/16, 0.3/4; Prêt à court terme, 0.1/4; 0.3/4; New-York: Sur Paris, 5.50 1/8; Sur Londres, Cab. transf., 4.94 3/4; Sur Bruxelles, 16.90.

L'ouverture des Journées odonto-stomatologiques à l'Institut de stomatologie de Lille

Juillet, ont été inaugurées à Lille les Journées odonto-stomatologiques qui se poursuivront jusqu'au 15 septembre. Elles seront terminées samedi par l'inauguration officielle du nouvel Institut de stomatologie.

Deux grèves éclatent: l'une à Houplines, l'autre à Nieppe

Il y a quelques jours, la direction des mines de Houplines, avait le personnel d'une baisse de salaires. Une déléguation ouvrière fut reçue mercredi à ce sujet par la direction qui, jeudi, décida de différer la baisse, mais de quitter l'usine. Soit, personnellement 14 ouvriers sur 42 que comporte l'effectif.

Un enfant est écrasé sous un mur à Mancourt

Le jeune Martin Debronn, 3 ans et demi, dont les parents habitent Mancourt (Somme), a été écrasé hier par le chute d'un pilastre en briques abrité par le vent. L'enfant a été tué sur le coup.

Un enfant est écrasé sous un mur à Mancourt

Le jeune Martin Debronn, 3 ans et demi, dont les parents habitent Mancourt (Somme), a été écrasé hier par le chute d'un pilastre en briques abrité par le vent. L'enfant a été tué sur le coup.

Un enfant est écrasé sous un mur à Mancourt

Le jeune Martin Debronn, 3 ans et demi, dont les parents habitent Mancourt (Somme), a été écrasé hier par le chute d'un pilastre en briques abrité par le vent. L'enfant a été tué sur le coup.